

DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2024

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### DIÁLOGOS

#### **BAJO RESERVA**

**Mañana inician los diálogos por las presidencias municipales.** Mañana lunes, nos cuentan, inician los diálogos a las presidencias municipales. Recordemos que no habrá debates pero a convocatoria del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** que preside Grisel Muñiz, se busca que la ciudadanía tenga un acercamiento con las propuestas, planteamientos y plataformas de quienes encabecen las planillas de los ayuntamientos. El primer diálogo se realizará mañana con los candidatos de Arroyo Seco y el último será el 29 de mayo con los aspirantes de Corregidora. (EUQ 2)

<https://www.eluniversalqueretaro.mx/opinion/bajo-reserva/bajo-reserva-21-de-abril-de-2024/>

### SEGURIDAD EN ELECCIONES

#### **PIDE PAN DENUNCIAR VIOLENCIA ELECTORAL**

Por Karen Munguía

El Partido Acción Nacional (PAN) se deslindó de las expresiones ofensivas que se han realizado en bardas de un candidato de Morena en Tequisquiapan y consideró que se deben presentar las denuncias correspondientes tanto en la Fiscalía Electoral como en el **Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ)**. Leonor Mejía Barraza, presidenta del PAN en Querétaro, comentó que tiene conocimiento de que la candidata de Morena en Huimilpan ya solicitó seguridad, aunque refirió que se trata de eventos aislados, señaló que se les debe prestar atención. En el caso de las candidaturas del PAN mencionó que ninguno ha pedido protección. “Al respecto de las campañas no tengo ninguna información, sé que hay algunos candidatos que están solicitando seguridad, en Huimilpan una candidata sé que está solicitando y, bueno, sin duda hay que atender cada uno de los temas, sí son eventos aislados; sin embargo, no hay que dejar de ponerles atención”, dijo. Mejía Barraza hizo un llamado a la militancia y simpatizantes de Acción Nacional a mantener la calma y cordura durante las campañas, aunque insistió en que no han sido ellos quienes han realizado las expresiones ofensivas. “Yo creo que ninguna de estas expresiones ha sido por parte de ningún militante de Acción Nacional, yo no tengo conocimiento de que nadie de Acción Nacional haya manifestado algún acto de violencia o vandalismo; sin embargo, sí, como cada tres años mantener la calma, la cordura, pues sin duda las campañas electorales nos emocionan, nos apasionan, pero bueno, sin duda el llamado a todos los militantes”, agregó. Señaló que en el partido existe una Comisión de Orden en la que se pueden denunciar este tipo de actos, por lo que invitó a quienes lo consideren a presentar las quejas correspondientes. “Sí tiene que estar muy comprobada y yo creo que hay que enfocarnos en el tema de propuesta, en que haya campañas limpias, en que haya campañas de mucho respeto entre candidatos, que sí entendemos que hay diferencias muy importantes entre las propuestas, pero sí lo importante es que predomine y prevalezca la paz”, apuntó. Añadió que a nivel nacional se está pidiendo que el Instituto Nacional Electoral (INE) garantice la seguridad de cada una de las casillas el día de la elección y durante las campañas. Cuestionada sobre si se solicitará que todas las candidaturas presenten su 5de5, Mejía Barraza comentó que, aunque no es requerimiento, todas las candidaturas de Acción Nacional la presentarán a la brevedad al ser una protesta que ha impulsado el gobernador Mauricio Kuri. (DQ 6)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/pide-pan-denunciar-violencia-electoral-11793852.html>

#### **ALEJANDRA PÉREZ PIDE SEGURIDAD A ÓRGANO ELECTORAL**

Por Miyazaki Blanco

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Morena, aliados en la 4T, se pelearon en Huimilpan debido a que ambos partidos van por separado en la elección por la alcaldía. Alejandra Pérez, candidata de Morena a la alcaldía de Huimilpan, denunció presuntas agresiones por parte de brigadistas de su contrincante del

**Coordinación de Comunicación Social 1**

DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2024

Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Guzmán -quien busca la reelección y también está sentenciado por violencia política de género-, por lo que se solicitó seguridad ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. (EUQ 4)

### **NO HUBO TAL AGRESIÓN EN HUMILPAN, RESPONDE EL VERDE A MORENA**

No existió la presunta agresión por parte de brigadistas del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) a la candidata de Morena a la alcaldía de Humilpan, Alejandra Pérez, así lo asegura el líder de los Verdes, Ricardo Astudillo Suárez. En ese sentido, negó hacer un llamado al partido a mantener los ánimos calmados “porque no hubo ninguna agresión”, como lo solicitaron los candidatos al Senado de la República por Morena, Beatriz Robles Gutiérrez y Santiago Nieto Castillo, quienes lanzaron duras críticas al Verde Ecologista. “No hubo ninguna agresión, lo que tengo a la mano son unos videos donde la porra que proclaman, sobre todo jinetes mujeres, en favor de Juan Guzmán, lo hacen en la banqueta y el otro equipo estaba dentro del Mercado de Los Cues, entonces no hay ningún tipo de agresión”, señaló. Además, señaló que Juan Guzmán Cabrera, ex alcalde y quien dejó su cargo para ser el actual candidato del Verde a esa alcaldía, buscando la reelección, presentó una carta al **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** deslindándose de cualquier tipo de agresión hacia la candidata morenista. “Juan Guzmán presentó una carta ante el **IEEQ** deslindándose de cualquier responsabilidad y que haya tenido contacto con alguna candidata o candidato de algún partido. Siempre hemos sido muy respetuosos en el Verde y no veo cuál es el tema de posible agresión”, señaló. En la carta, cabe señalar, Guzmán Cabrera señala que ambos partidos políticos son aliados a nivel federal y negó que haya existiendo algún tipo de intimidación por parte de su equipo, deslindándose de cualquier responsabilidad y señalando su adhesión a la Cuarta Transformación. “Manifiesto ante Usted, como autoridad electoral máxima en el Estado de Querétaro, que me deslindo de estas acusaciones que realiza la candidata del Partido Político MORENA, relacionadas a actos de provocación e intimidación; atribuibles a activistas del Partido Verde Ecologista de México; toda vez, que inclusive, somos fuerzas políticas que compartimos un mismo proyecto de Nación y Estado, con la Cuarta Transformación”, señala. (NQS 2)

<https://codiceinformativo.com/2024/04/no-hubo-tal-agresion-en-humilpan-responde-el-verde-a-morena/>

## **INFORMACIÓN ELECTORAL**

### **HECHOS DE VIOLENCIA EN CAMPAÑAS DEBEN DENUNCIARSE ANTE FISCALÍA O LA AUTORIDAD ELECTORAL, SEÑALA PAN QUERÉTARO**

La presidenta del PAN, Leonor Mejía, aseguró que las denuncias de supuesta violencia en algunos municipios son hechos aislados. Esto porque en la primera semana de campañas electorales locales se han presentado presuntas agresiones tanto en Huimilpan, El Marqués y Tequisquiapan. (ADN)

### **CANDIDATURAS NO HAN SOLICITADO PROTECCIÓN EN QUERÉTARO**

La vocal ejecutiva del INE, Ana Pérez, informó que hasta el momento ningún candidato a algún cargo federal ha solicitado medidas de protección en Querétaro, pues no ha habido candidato que haya percibido condiciones de riesgo en la entidad. (NQS)

### **DEPORTISTAS EXPONEN NECESIDADES A CANDIDATOS**

Deportistas de diferentes disciplinas, como lo son el basquetbol, voleibol, arrancones de 1/4 de milla, cachibol, natación, panathlón, futbol, entre otras, externaron que es momento de hacerse escuchar por los diferentes candidatos a puestos de elección popular, para que el deporte pueda mejorar, destacando que lo más importante es que se tenga una planeación para cada disciplina, conociendo y escuchando las necesidades que se tienen, además de la promoción de la actividad física en las diferentes colonias de nuestra entidad. (DQ)

### **COPARMEX IMPULSA PARTICIPÓ, VOTO Y EXIJO**

Beatriz Hernández, COPARMEX, informó que está en curso la primera etapa del proyecto: Participó, Voto y Exijo, que tiene la finalidad de promover el voto informado. La primera fase consiste en una campaña de

**Coordinación de Comunicación Social 2**

**DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2024**

difusión sobre la importancia de acudir a las urnas, y una estrategia de comunicación que se promueve desde COPARMEX nacional y que está dirigida a los jóvenes. Agregó que la segunda fase será los encuentros que tendrán los candidatos a nivel local para conocer sus propuestas y abordar el voto informado. (EUQ)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **LLAMADO A LA UNIDAD Y COMPROMISO: MARKO CORTÉS Y FELIFER MACÍAS**

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, insta a un voto parejo para su partido en las próximas elecciones del 02 de junio. Destacó la importancia de la percepción de seguridad, especialmente después de que el INEGI situara a Querétaro en el lugar décimo noveno a nivel nacional. (AD)

#### **SEGURIDAD A RAMOS LA QUITÓ VILLARREAL**

Marko Cortés, presidente nacional del PAN, responsabilizó al gobernador de Tamaulipas, Américo Villarreal, de la muerte de Noé Ramos, candidato del PAN a la alcaldía de Ciudad Mante. Señaló que el candidato, que buscaba la reelección, contó con seguridad durante un tiempo debido a que ya había recibido amenazas; sin embargo, se la quitaron. (DQ)

#### **“PANCHO” CONFÍA EN TRIUNFO DE ACCIÓN NACIONAL**

Durante el arranque de la campaña de Felipe Macías, candidato del PAN-PRI-PRD a la capital, Francisco Domínguez, exgobernador de Querétaro, respaldó firmemente a los candidatos locales del PAN y expresó su confianza en la victoria. (AD)

#### **NIEGA PAN PARTICIPACIÓN DE MILITANTES EN AGRESIÓN A BRIGADISTA**

Leonor Mejía, presidenta del PAN, descartó que militantes haya incurrido en algún hecho violento contra simpatizantes de otro partido; esto después de que Morena dio a conocer la agresión a una brigadista en El Marqués. (NQS)

#### **QUERÉTARO TENDRÁ CON LUPITA MURGUÍA, SENADORA DE LUJO: MARKO CORTÉS**

Lupita Murguía candidata de la Coalición “Fuerza y Corazón por México, durante un encuentro con mujeres queretanas al que asistió el presidente nacional de PAN, Marko Cortés, afirmó: “Unidas las mujeres podemos corregir el rumbo de México, luchar por la prosperidad de las familias y defender nuestra democracia”. (NQS)

#### **BRINDAR CONDICIONES DE SEGURIDAD Y JUSTICIA PARA LAS MUJERES: LUPITA MURGUÍA**

“Mi compromiso con las mujeres es trabajar en acciones concretas que les brinden condiciones de seguridad y justicia, porque tienen derecho a soñar sin límites y vivir sin miedo”. Expresó la candidata del PAN al senado, Lupita Murguía, al participar este sábado en un conversatorio con mujeres junto a su compañero de fórmula, Agustín Dorantes y donde se tuvo la presencia del presidente del Partido Acción Nacional, Marko Cortés. (Código Informativo)

#### **MURGUÍA CONVOCA A LA PARTICIPACIÓN ACTIVA DE LOS JÓVENES EN LA POLÍTICA**

La candidata del PAN al senado, Lupita Murguía, se reunió con estudiantes de la Universidad Atenas en Corregidora, donde hizo un llamado a los jóvenes para participar activamente en la construcción del futuro de Querétaro. Destacó la importancia de que los jóvenes se involucren en la política y expresen sus preocupaciones y aspiraciones. Subrayó que el sistema político debe escuchar más a los jóvenes y atender sus ideas para corregir lo que no funciona. (Quadratín)

**DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2024**

## **GUADALUPE MURGUÍA ACOMPAÑA A “FELIFER” MACÍAS, CANDIDATO DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL**

Invitada por “Felifer” Macías, candidato del PAN a la alcaldía de la capital, Guadalupe Murguía, asistió a su arranque de campaña, donde, además, se contó con la presencia del dirigente nacional, Marko Cortés, así como el senador Alfredo Botello, el exgobernador Francisco Domínguez y el candidato Agustín Dorantes. Murguía tuvo oportunidad de saludar a familias queretanas. (AD)

## **ABARROTA "FELIFER" EL JOSEFA ORTIZ DE DOMÍNGUEZ**

Un abarrotado auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, fue con el que Felifer Macías inició de manera oficial su campaña con miras a la presidencia municipal por el PAN. Al iniciar su discurso, presentó a Marko Cortés, presidente nacional del PAN, quien al tomar la palabra resaltó los logros que se han hecho tanto en la capital como en el estado. (NQS)

## **PRESENTA FELIFER MACÍAS SUS EJES RECTORES PARA LA DEFENSA DE QUERÉTARO**

Ante más de cinco mil personas, el candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felifer Macías, presentó los ejes rectores para seguir teniendo un municipio con orden y seguro a través de: "Policía Presente", "Calles Vivas", "Obras en las Calles, Barrios y Comunidades", "Medio Ambiente", "Apoyo a la Economía Familiar" y "Transparencia". (AD)

## **CHEPE GUERRERO COMPROMETE APOYO INTEGRAL PARA JÓVENES DE CORREGIDORA**

Chepe Guerrero, el aspirante a la presidencia municipal de Corregidora por el PAN, se reunió recientemente con jóvenes. Durante el encuentro, al que fue invitado para exponer sus propuestas, destacó la importancia de la salud mental, especialmente tras las adversidades aumentadas por la pandemia, y prometió priorizar su atención. (Inqro)

## **MÁS APOYO AL DEPORTE Y A LOS JÓVENES DE AMAZCALA: RODRIGO MONSALVO**

El candidato a la presidencia municipal de El Marqués por parte del PAN, Rodrigo Monsalvo, visitó a vecinos de la comunidad de Amazcala, a quienes aseguró que apoyará con espacios deportivos y más urbanización en sus calles. (Inqro)

## **ROBERTO CABRERA PROMUEVE EMPODERAMIENTO DE LA MUJER EN SAN JUAN DEL RÍO**

Durante un reciente encuentro con mujeres en San Juan del Río, Roberto Cabrera, candidato del PAN a la presidencia municipal, reafirmó su compromiso con el empoderamiento femenino. Acompañado por su esposa, Georgina Sánchez, destacó la importancia de proporcionar más oportunidades para que las mujeres alcancen sus metas, lo que a su vez beneficiará al desarrollo integral de la localidad. (NQS)

## **MÁS BECAS PARA LOS JÓVENES DE EZEQUIEL MONTES**

Lupita Pérez, quién busca la reelección por el PAN por Ezequiel Montes, mencionó que buscará que se amplíe el número de beneficiarios de las becas a estudiantes en la demarcación, esto como parte de su búsqueda en tender un segundo trienio. (NQS)

## **DORANTES APOYA ARRANQUES DE CAMPAÑA EN QUERÉTARO, COLÓN Y HUIMILPAN**

Agustín Dorantes, candidato al senado por la coalición “Fuerza y Corazón por México”, se sumó a los arranques de campaña de candidatos municipales. Comenzó su participación en el evento de inicio de campaña de Felifer Macías, quien busca la presidencia municipal de Querétaro. En el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, acompañado por el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, y el exgobernador Francisco Domínguez, escuchó atentamente las propuestas de Macías para la capital queretana. (NQS)

## **AMAZON, EJEMPLO CLARO DE OPORTUNIDADES PARA JÓVENES EN QUERÉTARO: AGUSTÍN DORANTES**

Agustín Dorantes, candidato al senado por la coalición "Fuerza y Corazón por México", destacó la llegada de Amazon como un reflejo del buen ambiente económico en Querétaro. Dorantes resaltó que esta decisión

**DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2024**

demuestra la confianza en la tranquilidad, la certeza jurídica y los servicios que ofrece el estado, así como en su gente. (Reqronejón)

### **ESCUCHAR A LOS CIUDADANOS PARA ATENDER SUS NECESIDADES GERMAÍN GARFIAS**

El candidato de la Coalición Fuerza y Corazón por México, para diputado federal por el 2° distrito, Germaín Garfias, sostuvo encuentro ciudadano con habitantes Amealcenses. En un breve recorrido por las comunidades y diferentes encuentros ciudadanos con habitantes donde se recopilaron diferentes necesidades de sus habitantes que en el marco de las campañas buscan encontrar una propuesta que les brinde una mejor calidad de vida. (Fuerza Radio)

### **ESTAMOS HACIENDO UNA CAMPAÑA DE SUELA, SUDOR Y SALIVA: MEMO VEGA**

Con recorridos de tres hasta ocho horas en una sola comunidad, colonia o barrio, tocando casa por casa y platicando con la gente, a través de una campaña de suela, sudor y saliva, así han sido los cinco días de campaña que ha tenido Memo Vega, candidato a diputado local por el Distrito 11, en candidatura común PAN, PRI y PRD. (El Observador de Qro.)

### **PRI**

### **DONARÉ MI SALARIO PARA ATENDER LAS PROBLEMÁTICAS DE PEDRO ESCOBEDO**

El municipio de Pedro Escobedo enfrenta desafíos que requieren liderazgo, visión y atención a las demandas de todos los ciudadanos, sentenció la candidata a la presidencia municipal de Pedro Escobedo por el PRI, Paloma Silva, quien reiteró su compromiso con los escobedenses de donar desde el primer día de su administración su salario para destinarlo a la atención de problemáticas sociales (NQS)

### **NORMA MEJÍA LIRA REALIZÓ UN RECORRIDO POR EL MERCADO GUADALUPANO SIENDO RECIBIDA CON ÁNIMO Y ENTUSIASMO**

Siendo recibida con ánimo y entusiasmo por ciudadanos y comerciantes, Norma Mejía, candidata a presidenta municipal de Tequisquiapan, realizó un recorrido por el mercado Guadalupano, ubicado en la colonia Centro, en donde visitó a cada uno de los locatarios, quienes escucharon acerca del proyecto que encabeza como candidata por el PAN, PRI y el PRD. (AD)

### **DEFENDER LOS LOGROS ALCANZADOS EN COLÓN**

Con el respaldo del exgobernador panista, Francisco Domínguez y los candidatos de coalición Fuerza y Corazón por México, Manuel Montes, arrancó oficialmente su campaña para reelegirse como presidente municipal de Colón, ante cientos de simpatizantes y militantes de los tres partidos políticos que representa en esta contienda electoral PRI, PAN y PRD (NQS)

### **MC**

### **PAULINA AGUADO VISITA A LOCATARIOS DEL TRADICIONAL TIANGUIS DE HÉRCULES**

Paulina Aguado, candidata de Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Querétaro y la candidata a diputada federal, Verónica Martínez, realizaron un recorrido por el tianguis de Hércules este sábado, donde escuchó las necesidades de los comerciantes, las cuales giran en torno a la seguridad. (NQS)

### **CREAR SIETE SUBESTACIONES DE BOMBEROS EN LA CAPITAL**

La creación de una Subestación de Bomberos en cada una de las siete delegaciones del municipio de Querétaro que pueda atender de manera inmediata cualquier emergencia que se presente, fue la propuesta número 21 de las 100 que se comprometió Paulina Aguado a presentar durante el periodo de campaña. (NQS)

DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2024

## **PVEM**

### **CANDIDATOS DE MORENA ACUSAN ACTOS DE VIOLENCIA**

Héctor Magaña, candidato de Morena a la alcaldía de Tequisquiapan, denunció agresiones verbales pintadas sobre su propaganda. Por separado una brigadista de Jorge Lomelí, candidato de Morena a la alcaldía de El Marqués, fue presuntamente atacada a golpes y terminó con una rodilla rota, informó el propio abanderado. (EUQ)

### **“NO HUBO AGRESIONES”, ASEGURA EL LÍDER DEL PVEM**

Ricardo Astudillo, dirigente estatal del PVEM, rechazó que haya habido agresiones o actos de intimidación por parte de brigadistas del partido en contra de la candidata de Morena a la presidencia municipal de Huimilpan, Alejandra Pérez. (NQS)

### **“CHEMA” TAPIA PROPONE BECA UNIVERSAL A NIÑOS Y JÓVENES DE QUERÉTARO**

José “Chema” Tapia, candidato de Morena, PT y PVEM a la alcaldía de Querétaro, presentó sus propuestas en materia de educación, en las que señaló que dará becas a niños y jóvenes, así como la entrega de tabletas. (AD)

### **ES URGENTE MEJORAR LA INFRAESTRUCTURA ESCOLAR: CHEMA TAPIA**

Chema Tapia, candidato de Morena a la presidencia municipal de Querétaro, explicó parte de su propuesta en materia educativa, que incluye la dotación de becas, tabletas y el mantenimiento de infraestructura. La propuesta, dijo, incluye Becar a estudiantes para adquirir nuevos aprendizajes y habilidades en el manejo de tecnologías de la información y telecomunicaciones. (EUQ)

### **CONSTRUIR POLIDEPORTIVOS EN EL MARQUÉS**

Pilar Sarti, candidata del PVEM a la presidencia municipal de El Marqués, planteó la construcción de polideportivos en diversas zonas de la demarcación, con el objetivo promover el deporte entre los jóvenes y alejarlos de situaciones de riesgo. (NQS)

## **MORENA**

### **EL PARTIDO VERDE DEBE DEJAR DE SER “COMPARSA” DEL GOBIERNO: SANTIAGO NIETO**

PVEM debe dejar de ser “comparsa” del gobierno y sumarse de lleno a los ideales de la Cuarta Transformación, recriminó Santiago Nieto, candidato al senado por Morena, tras la presunta agresión de la candidata morenista a la alcaldía de Huimilpan, Alejandra Pérez, por parte de brigadistas de su contrincante del verde, Juan Guzmán. (NQS)

### **SANTIAGO NIETO SE COMPROMETE A REFORMAS PARA IMPULSAR MAYOR USO DE ENERGÍAS RENOVABLES**

El candidato al senado de Morena, Santiago Nieto, aseveró que parte de sus propuestas de campaña, también consideran las acciones para incrementar el uso de energías limpias sobre el uso de combustibles fósiles. Precisó que este es uno de los 100 puntos que están dentro del proyecto de la candidata a la presidencia Claudia Sheinbaum, por lo que de manera conjunta la apuesta será desarrollar el semidesierto queretano a partir de energías limpias. (NQS)

### **URGEN ACCIONES ANTE LA CRECIENTE VIOLENCIA**

Luego de que se diera a conocer por parte la fiscalía del estado la captura de cinco personas por su presunta participación en diversos homicidios en la entidad, el candidato al senado por Morena, Santiago Nieto aplaudió este hecho; aunque señaló que este órgano no debe dejar de atender la creciente violencia e inseguridad en Querétaro. (NQS)

DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2024

## **SERÉ EL CANDIDATO DE LA SEGURIDAD EN SJR**

Vamos a recuperar la tranquilidad de los sanjuanenses, por eso seré el candidato que de manera decidida abandere el tema de la seguridad aseguró Juan Alvarado, candidato a la presidencia municipal de San Juan del Río por Morena, PT y PVEM, esto al explicar que la principal petición que recogió durante los primeros días de campaña es que la presencia policial esté en cada una de las colonias y comunidades del municipio. (NQS)

## **PT**

### **LA ETIQUETA DE NINIS ES INJUSTA PARA LOS JÓVENES**

En México, existe una etiqueta injusta hacia los jóvenes que no estudian ni trabajan, consideró la candidata del PT al senado, Ingrid Rodríguez, quien señaló que la situación se debe más a la falta de oportunidades generadas por el estado que a falta voluntad de población. (NQS)

### **CREAR COGOBIERNO CON LA CIUDADANÍA**

Luz María, candidata del PT a la presidencia municipal de El Marqués, planteó la creación de un ejercicio de cogobierno, en el que la ciudadanía tenga mayor participación sobre las obras sociales que se realizan en sus comunidades. (NQS)

## **QS**

### **LEGISLAR PARA LA GENTE, NO PARA LOS INTERESES PROPIOS**

La candidata de Querétaro Seguro la presidencia municipal de Querétaro, Paloma Arce recordó que durante el tiempo que fue legisladora local, señaló que el PAN demostró legislar con base a sus intereses no los de la ciudadanía. Prueba de ello, dijo, fue el hecho de que no permitió que las iniciativas de Morena avanzaran. (NQS)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: IMPONDRÉ ORDEN: MACÍAS**

Seis ejes del panista para la alcaldía, lo arropan Pancho, Marko y 5 mil simpatizantes

### **N: DEFENDAMOS QUERÉTARO: FF**

Ante un lleno total en el Josefa, presenta Felifer sus ejes rectores. (Diego Hernández)

### **AD: MARKO CORTÉS PIDE UNIDAD EN ELECCIONES**

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés, instó a un voto parejo para su partido en las próximas elecciones. (Lorena Sandoval)

### **EUQ: COLECTIVO DE BÚSQUEDA HAYA FOSA EN SAN JUAN**

Encuentran presuntos restos óseos de un hombre en la comunidad de Santa Bárbara, informa la activista Yadira González visitantes de la ONU acompañan al grupo de madres.

## **MUNICIPIOS**

### **CRUCES CARECEN DE PLUMILLAS**

Faltan semáforos, campanas y plumillas en los cruces de El Marqués, la comunidad de Santa María Magdalena y otras zonas donde pasan las vías del tren. Las campanas, semáforos y plumillas que caracterizan la imagen tradicional de los cruces ferroviarios, es hoy sólo un recuerdo. Actualmente, los cruces urbanos dentro de la capital y sus suburbios quedan sujetos al sentido común de los conductores, porque lo único que les avisa el paso del tren es el silbato de la máquina. (DQ)

DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2024

## **REALIZAN CHARREADA CON CAUSA A FAVOR DE LA SALUD DE LOS JÓVENES SANJUANENSES**

Con el objetivo de desarrollar un entorno sano libre de adicciones y promover las actividades recreativas saludables, se realizó el evento “Charreada con Causa”, en donde participó el equipo Hall Horse Maquina 501 y los Regionales de San Juan del Río, de la mano con la Red de Centros de Rehabilitación de la demarcación. (Hoy San Juan)

## **POR TEMPORADA, INCREMENTA LA QUEMA DE PASTIZAL**

El secretario de Desarrollo Sustentable Municipal en San Juan del Río, Óscar Alcántara, indicó que generalmente en esta temporada incrementa la quema de pastizal, y que ello se da principalmente para limpiar los terrenos para la siembra, sin embargo, en la mayoría de los casos se sale de control. (NSJR)

## **UNA PRESA HECHA POR PURAS MUJERES**

La llegada de la autopista 57 y el cambio de ruta de los canales de agua que abastecían a la presa, esta se fue dejando de utilizar. ¿Sabías que en San Juan del Río existe un lugar llamado la Presa de la Mujer? Esta presa está en lo que antes se conocía como Venta del Refugio, lo que en la actualidad se conoce como la comunidad de Casa Blanca en el municipio de San Juan del Río, Querétaro. (DQ)

## **RECOLECTORES DE BASURA EN RIESGO POR VIDRIOS**

En el último mes, se han reportado por lo menos cinco casos de trabajadores de Servicios Públicos Municipales quienes han sufrido accidentes, específicamente cortaduras, al desarrollar su labor de recolectar los desechos del interior de los hogares, refirió Ernesto Mora, secretario de Servicios Públicos Municipales. (ESSJR)

## **COMUNIDADES ALISTAN LAS FIESTAS DE MAYO**

Durante mayo se llevan a cabo algunas de las fiestas patronales más representativas del municipio de San Juan del Río. Dos de ellas se desarrollan en Barrios que, de acuerdo con la historia, fueron los fundadores de esta demarcación, por lo cual dentro de sus festejos se guarda un sincretismo. Tradiciones y costumbres que ha prevalecido hasta nuestros tiempos, y se niega a desaparecer. (ESSJR)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **AUMENTA PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD EN QUERÉTARO**

La percepción de seguridad en Querétaro aumentó nueve lugares a nivel nacional, según la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana. Esto quiere decir que los queretanos tienen un 62.4% de percepción en seguridad, sintiéndose seguros y protegidos por las propias corporaciones. Esto es de resaltar, ya que la última encuesta de la ENSU, mantuvo a Querétaro en el lugar 28 a nivel nacional, ahora, la entidad queretana se encuentra en la posición 19, casi 10 lugares aumentó la percepción de seguridad. (Código Informativo)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

**Pancho es el día del rebaño azul.** Francisco Domínguez, exgobernador queretano quien terminó su mandato el 30 de septiembre de 2021, nos refieren se ha convertido en uno de los principales pastores que guía al rebaño azul. Ya se le había visto apoyando a Roberto Cabrera, en San Juan del Río, Josué Chepe Guerrero en Corregidora y con Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, quienes buscan llegar al senado, pero además ayer refrendó su apoyo a Felifer en la capital del estado y por la tarde estuvo en Colón para apoyar al priista Manuel Montes, quién, en candidatura común con el PRD y Acción Nacional, anda en busca de la reelección. Pancho, nos dicen, se siente como pez en el agua haciendo campaña y esto lo aprovechan los candidatos de su partido quienes saben que el camino hacia el 2 de junio no será fácil debido a que se observa un crecimiento de la ola guinda. (EUQ 2)



**DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2024**

## **EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO**

**MÚSCULO.** El evento de Felifer en el Josefa Ortiz de Domínguez, muestra no sólo el músculo político sino, además, la capacidad de convocatoria, para reunir hasta los antagónicos Marko Cortés y Pancho Domínguez, junto con cinco mil simpatizantes del PAN, PRI y PRD. (N)

| <b>PERIÓDICOS</b>              |                                       |                           |
|--------------------------------|---------------------------------------|---------------------------|
| <b>AM:</b> AM QUERÉTARO        | <b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO       | <b>LJ:</b> LA JORNADA     |
| <b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO        | <b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO     | <b>N:</b> NOTICIAS        |
| <b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO | <b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN      | <b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS |
| <b>E:</b> EXCÉLSIOR            | <b>EU:</b> EL UNIVERSAL               | <b>P:</b> PUBLIMETRO      |
| <b>EE:</b> EL ECONOMISTA       | <b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | <b>R:</b> REFORMA         |

## Mañana inician los diálogos por las presidencias municipales

..... Mañana lunes, nos cuentan, inician los diálogos a las presidencias municipales. Recordemos que no habrá debates pero a con-



ARCHIVO

**Grisel  
Muñiz.**

vocatoria del Instituto Electoral del Estado de Querétaro que preside **Grisel Muñiz**, se busca que la ciudadanía tenga un acercamiento con las propuestas, planteamientos y plataformas de quienes encabezan las planillas de los ayuntamientos. El primer diálogo se realizará mañana con los can-

didatos de Arroyo Seco y el último será el 29 de mayo con los aspirantes de Corregidora.

(EUQ 2)

# Alejandra Pérez pide seguridad a órgano electoral

**Denuncia presuntas agresiones por parte de brigadistas de su contrincante del PVEM, Juan Guzmán; Astudillo rechaza acusaciones**

**MIYAZAQUI BLANCO**

—redaccion@eluniversalqro.com.mx

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Morena, aliados en la 4T, se pelearon en Huimilpan, debido a que ambos partidos van por separado en la elección por la alcaldía.

Alejandra Pérez, candidata de Morena a la alcaldía de Huimilpan, denunció presuntas agresiones por parte de brigadistas de su contrincante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Guzmán—quien busca la reelección y también está sentenciado por violencia política de género—, por lo que solicitó seguridad ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

La candidata informó que iniciará el lunes un proceso también ante la Fiscalía General del Estado y consideró que estas presuntas agresiones no deben minimizarse ante el clima de

**ALEJANDRA PÉREZ**

Candidata de Morena a la alcaldía de Huimilpan

**“Pese a que la solicitud ante el IEEQ fue presentada desde el jueves, las autoridades de seguridad no han enviado a nadie”**

violencia que se vive en el país y, en especial, ante las distintas violencias contra las mujeres.

Además, recordó que, pese a que la solicitud ante el IEEQ fue presentada desde el jueves, las autoridades de seguridad no han enviado ningún tipo de resguardo. “Correcto, (tendría que ser respuesta inmediata), pero estamos esperando el pronun-

ciamiento al respecto. (...) Considero que no debemos de minimizar ese tipo de situaciones porque lo que son; por la ola de violencia, y más contra las mujeres, no se deben minimizar estos hechos. No quisiera entrar en controversia, pero sí no considero que no debe de minimizarse”, señaló la candidata.

Esta situación, sin embargo, fue negada por el presidente local del Verde Ecologista, Ricardo Astudillo Suárez, quien argumentó que no hubo agresión alguna y que, inclusive, Juan Guzmán envió una carta al IEEQ donde expresó que se deslinda de las acusaciones “relacionadas como provocación e intimidación” e inclusive señala que ambas formaciones son aliados políticos.

“No hay ningún tipo de agresión, Guzmán presentó el escrito ante el IEEQ deslindándose de cualquier responsabilidad y que haya tenido algún contacto con alguna candidata. Siempre hemos sido muy respetuosos en el Partido Verde y no veo cuál sea el tema de agresión”, dijo.

Esto, sin embargo, contó con el rechazo de los candidatos al Senado por Morena, Beatriz Robles y Santiago Nieto Castillo, quienes anunciaron su respaldo a la candidata y, además, señalaron al Verde Ecologista de ser aliado del gobierno de Mauricio Kuri González y de los partidos “rivales” a Morena.

“En Querétaro sabemos que el Verde, más que aliado de Morena, ha sido aliado de la oposición nuestra”, señaló Robles, mientras que Nieto hizo un llamado “al Verde Ecologista a que deje de ser comparsa del gobierno; es momento que se ponga del lado de la Cuarta Transformación”, señaló. ●

(EUQ 4)

## “No hubo agresiones”, asegura el líder del PVEM

**GUILLERMO PÉREZ**  
NOTICIAS

**R**icardo Astudillo, dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) rechazó que haya habido agresiones o actos de intimidación por parte de brigadistas del partido en contra de la candidata de Morena a la presidencia municipal de Huimilpan, Alejandra Pérez.

Fue el 18 de abril pasado cuando la abanderada morenista al gobierno huimilpense informó que pediría protección a las autoridades electorales tras presuntamente haber sido objeto de intimidaciones y ataques por parte de simpatizantes de Juan Guzmán Cabrera, candidato del PVEM en Huimilpan, quien busca reelegirse.

Ante ello, Astudillo Suárez —quien también es candidato de Morena, PVEM y Partido del Trabajo (PT) a la diputación federal del Distrito II— descartó que dichas agresiones se hayan suscitado, y argumentó que

los videos con los cuales la candidata sustenta la agresión no muestran actos violentos por parte de los brigadistas.

Además, recordó que Guzmán Cabrera ya presentó un escrito ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) en el que rechaza las acusaciones de la candidata morenista.

“No hubo ninguna agresión, yo lo único que tengo a la mano son unos videos en donde las porras, mujeres sobre todo y jóvenes a favor de Juan Guzmán lo hacen en la banqueta y el otro equipo de trabajo estaba dentro del tianguis o mercado de los Cues, no hubo ninguna agresión. Juan Guzmán ya presentó un escrito al instituto electoral, deslindándose de cualquier responsabilidad, de que haya tenido contacto con alguna candidata o candidato de algún partido, siempre hemos sido muy respetuosos en el Partido Verde, yo no veo cuál haya sido el tema de posible agresión”, dijo.

Ricardo Astudillo señaló

que debe permanecer el respeto entre candidatos en todo proceso electoral, aunque reiteró que en esta ocasión, no existió falta de respeto por parte de Juan Guzmán o su equipo. Finalmente, con respecto a la protección que solicitó Alejandra Pérez, sostuvo que la candidata está en su derecho que solicitar las medidas que considere pertinentes.

“Siempre tiene que haber el respeto entre candidatos principalmente, y entre los equipos también. Pero yo no veo que haya, habido ningún tipo de agresión, son lugares públicos, son lugares donde nos podemos encontrar con diferentes equipos, yo mismo me he encontrado con comitivas muy grandes en San Juan del Río del Partido Acción Nacional, hemos estado caminando el mismo tianguis, el mismo mercado y no ha habido ningún problema. En este caso específico no hay agresión, se aclaró por parte del candidato”, finalizó.

(NQS 2)

# Pide PAN denunciar violencia electoral

**KAREN MUNGUÍA**

El Partido Acción Nacional (PAN) se deslindó de las expresiones ofensivas que se han realizado en bardas de un candidato de Morena en Tequisquiapan y consideró que se deben presentar las denuncias correspondientes tanto en la Fiscalía Electoral como en el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ).

Leonor Mejía Barraza, presidenta del PAN en Querétaro, comentó que tiene conocimiento de que la candidata de Morena en Huimilpan ya solicitó seguridad, aunque refirió que se trata de eventos aislados, señaló que se les debe prestar atención. En el caso de las candidaturas del PAN mencionó que ninguno ha pedido protección.

(DQ 6)